

## Editorial

Permítanme expresar en esta edición mi agradecimiento especial por culminar una etapa importante de diversos momentos y emociones en el quehacer psicológico académico. Con nostalgia y gratitud escribo la última editorial como directora de la revista «Actualidad Psicológica», que empezó como un proyecto en favor de nuestros colegas, y ahora es una realidad, que espero siga consolidándose número tras número hasta convertirse en un referente académico en el ámbito nacional e internacional. Tengo el convencimiento que el nuevo decano y su consejo directivo seguirán en la ruta de alcanzar objetivos cada vez más importantes para nuestro gremio con la presentación de artículos científicos en los diversos campos de aplicación de la psicología.

Cada trabajo refleja la realidad de la psicología peruana y latinoamericana, y nuestro avance como ciencia y profesión; siendo un debate académico entre los científicos y el entorno, en busca de las mejores voces, para abordar los temas más relevantes y construir un puente entre la ciencia psicológica y el mundo que nos rodea. Cada edición es un esfuerzo por cumplir con nuestra misión: inspirar y contribuir al estudio del comportamiento y bienestar psicológico.

El inicio y desarrollo de esta publicación académica es el esfuerzo de todo un equipo, la dirección editorial, el editor, los comités científicos, autores, colaboradores en general, lectores, etc. Sus ideas y sugerencias dieron vida a esta publicación para ser conexión entre la ciencia y el ser humano.

Dejo este cargo, de directora, convencida que todo este recorrido tiene un gran significado, pero, además, con la ilusión y esperanza de que las semillas sembradas sigan germinando. Sé que la nueva gestión seguirá en el camino del crecimiento y apoyo a la investigación, cumpliendo con el objetivo del complejo estudio de la naturaleza humana. Es mi deseo que, en cada uno de los temas, encuentren información y también inspiración; curiosidad y capacidad de cuestionamiento para seguir investigando en el área clínica, educativa, organizacional, comunitaria y otras más.

---

Para citar:

Burga, A. M. (2024). Editorial. *Actualidad Psicológica*, 2(3), 7-8.  
<https://cpsplimaycallao.org.pe/revista-actualidad-psicologica/>

---

Esta obra está bajo una Licencia Creative Commons  
Atribución-CompartirIgual 4.0 Internacional (CC BY-SA 4.0).



En este número, iniciamos con Marli Judith Fernández, que nos describe el rol del psicólogo en el abordaje del cáncer; María Rosa Asencios Garnica, Nicole Melyssa Cassina Doza y Guadalupe Victoria Levano Urrutia presentan un enfoque multidisciplinario sobre la enuresis y encopresis; Mary Roxana Muñoz Gonzales y Mario Alberto Gallardo Vela proponen un programa preventivo contra el uso excesivo de la tecnología en estudiantes de una institución educativa de Cajamarca; y Dayana Yvette Díaz Pérez aborda la importancia de la psicología en cuidados paliativos.

Luego, Juan Javier Ruiz Santamaría realiza una propuesta teórica de la influencia de la cultura organizacional y liderazgo en la adaptación del entorno digital en el rubro *retail* en Lima Metropolitana; y Luis Guillermo Arias Valle establece la relación entre la cultura organizacional y desempeño docente en la institución educativa 7041 «Virgen de la Merced» de San Juan de Miraflores.

Continuamos con el análisis y propuestas de la psicología de emergencias y desastres en el Perú de Mario Yika Mezzano; el programa de habilidades sociales «Soy un buen amigo» en la prevención de bullying, en adolescentes de Lima, de Jesús Hugo Montes de Oca, Jhonatan Juan Tirado Malpartida y Alondra Meliza Espinoza Quispe; y sobre la autoestima y las relaciones interpersonales en alumnos de un CEBA, Banda de Shilcayo, 2024, desarrollado por María Elizabeth Valdez Burgos.

Para finalizar, Ronald Armando León Santos, Silvana Raquel Ramos Montoya y Karol Mabel Contreras Castro presentan un trabajo sobre los estilos de afrontamiento al estrés e inteligencia emocional en pacientes adictos de una comunidad terapéutica.

Agradezco la colaboración de todos los colegas que plasmaron sus artículos en las tres ediciones y los invito a seguir colaborando con su institución, nuestro querido Colegio de Psicólogos del Perú, CDR I - Lima y Callao. Una vez más, extendiendo mi gratitud a todo el equipo editorial, a los revisores pares y a todas las personas que cumplieron con el objetivo trazado hasta el último artículo publicado de la que es vuestra revista «Actualidad Psicológica».

Que nuestra psicología siga siendo el farol que ilumina al caminante que anhela un mundo mejor, y espero que en cualquier momento nuestros caminos vuelvan a cruzarse.

Ps. Angélica Mabel Burga Tequén  
Decana CDR I - Lima y Callao